


―― 本当に趣味は仕事ですか？（笑）
　いい大人になって、趣味がないのも
恥ずかしいのですが、本当に無趣味と
いうか、今は仕事に夢中なんです。ア
ルファメディアはソフトウェアシステ
ムの受託開発や富士通オープンカレッ
ジ武蔵小杉校の運営を中心に行ってい
る会社ですが、自社ブランド製品とし
て「かいけつ」シリーズを開発してい
ます。
　この「かいけつ」シリーズの新しい
製品を作ることが楽しくて、次はどん
なことを解決しようかとワクワクして
しまうんです。それで趣味は仕事に
なってしまって…

―― 一番新しいかいけつシリーズは何
を解決したんですか？
　最新のものは「見守り」という製品
です。「見守り」は幼稚園や保育園の
園外活動中に園児がいなくなってしま
うことや置き去りを防ぐためのお手伝
いをするシステムです。園児には小型
発信機の入ったベストを着てもらい、
設定以上の距離が離れた時に先生の
持っているスマホやスマートウォッチ
へ通知をするというものです。
　ここ数年のうちに園児をバスの中に
置き去りにしてしまったという痛まし

い事故もありましたよね。こういった
ことが起きないようにすることが、シ
ステムを作る企業として社会貢献につ
ながると考えています。
　かいけつシリーズは他にも置き去り
を防止する「降車時確認」や「出席管
理システム」があります。出席管理シ
ステムは大学の授業での出席管理を手
軽に出来るシステムですが、ライン
アップの一つにいわゆる「代返（だい
へん：代理返事。友人に出席確認を頼
み、自分自身は授業をさぼること）」を
防止するものもあります。この代返防
止版をプレスリリースした際には、学
生達を中心に「代返できなくなった、
なんてことをしてくれたんだ！」とSNS
で大ブーイングを浴びました（笑）。

―― サッカーの川崎フロンターレとも
組んで、システム開発したとうかがい
ましたが？
　プログラミングとサッカーを一緒に
覚えようという講座を開発しました。
Scratchというゲームを作成できる
ツールがあるのですが、川崎フロン
ターレにご協力いただいてゲームの
キャラクターとして選手の画像を使わ
せていただけることになりました。
　サッカーが苦手だと、自分がボール

を持った時にどのような動きをすれば
良いのかがわからないという子もいま
す。ゲームでサッカーの技術や動きを
何度もおさらいし、こうすれば得点に
つながるということをゲームで学び、
感覚的なことを頭に入れてしまいます。
すると、実際に自分がボールを持った
時に、どうするかが直感でわかるよう
になり、活躍できるようになるんです。
初めて得点につながった、初めてサッ
カーが楽しいと思えたという子もいて、
やって良かったと本当にうれしくなり
ました。

―― 面白い事業ですね。お子さんたち
も喜んだでしょう。AIなどはどうで
しょう？
　もちろん、今やAIを使用しないシス
テムは考えにくいですよね。自社だけ
では開発は難しいと判断して、AI技術
を持っているベンチャーに出資して、
自社の開発に取り込めるようにしてい
るところです。今あたためている製品
に搭載する予定です。そんなことを考
えると楽しくなってしまうんです。

　リーダー見聞録の取材依頼で電話をした時、株式会社
アルファメディア 代表取締役の小湊宏之氏が放った第
一声がこの言葉。この言葉に賛同する「無趣味」の経営
者の方も多いのではないでしょうか。
　しかし、お話しを伺っていくうちに、バーでバーボン
というオトナの嗜みをしていると明かしてくれました。
　今年度からたま田園支部副支部長に就任した小湊氏の
「趣味」を根ほり葉ほりとお聞きしました。

リーダー
見聞録
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―― さてそろそろ、オトナの嗜みにつ
いてお聞きしましょう。バーでバーボ
ンのグラスを傾けるのがOFFの楽し
みということですが？
　バーボンにはまったきっかけは、こ
こ（横浜ベイシェラトンホテル スカイ
ラウンジ 「ベイ・ビュー」）に妻とよく
来るようになったからです。妻にはこ
のホテルでプロポーズをしたので、何
かあると二人で来るようになりました。
　せっかくのOFFだから本当に自分
の好きなお酒を飲みたいと思っていま
したが、どんな種類が自分に合うのか
わからないので、バーテンの方に相談
してみたのです。すると、飲みやすい
からとバーボンを勧めてくれたんです
ね。他にもおすすめのものをいくつか
飲んでみて、これが良いと思ったもの
がバーボンだったんです。中でもIW
ハーパーがいいなと思っていたら、妻
も私と同じ意見で。それ以来、IW
ハーパーにはまっています。

―― バーボンのどんなところがお好き
なんですか？
　バーボンは大衆酒で、他のお酒より
も飲みやすく、飲みすぎても悪酔いし
ないところが好きです。
　実はコロナ禍の途中で一度、IWハー

パー12年の製造が終わってしまったこ
とがあったんです。そうしたら、仲間
内から「買っておいたよ」や「○○に
あったよ」と連絡が相次いで、気がつ
いたらハーパーばかり10本以上集めて
しまっていました。数本はこのホテル
にもボトルキープしてあります。

―― バーボンはOFFへといざなう、大
切なツールになったんですね。
　そういうことになりますね。
　地元のバーにも行くのですが、そこ
でもバーボンが多いですね。あちこち
にボトルが置いてある感じです。
　たとえば、横浜近辺で会合があると、
ふらっとここに立ち寄ってバーボンを
飲んでますね。私はゴルフをやらない
し、車に特にお金を掛けるわけでもな
いし、趣味は仕事なので、ほぼONの
状態で過ごしています。
　だから、OFFへのスイッチはバーボ
ンが押してくれる。リラックスできる
ホテルのラウンジでのひと時は私の宝
物のような時間です。

ないんですよ、ないんですよ、
仕事が趣味なんです。仕事が趣味なんです。

趣味ですか？ 困ったなぁ。趣味ですか？ 困ったなぁ。

株式会社アルファメディア
代表取締役 小湊 宏之

〒211-0063
川崎市中原区小杉町3-264-3
ユニオンビル1F・3F
TEL：044-712-7481 ㈹
FAX：044-738-2237

受託開発を中心にソフトウェアシ
ステム開発を行っている。その他、
自社製品の「かいけつ」シリーズ、
技術者の派遣、企業や大学などへ
のIT教育や訓練、富士通オープン
カレッジなど、教育分野にも強い。
行政との連携にも力を入れている。

撮影協力：
　  横浜ベイシェラトン ホテル&タワーズ
　スカイラウンジ 「ベイ・ビュー」

https://www.alphamedia.co.jp

　経営者にとっても、ONとOFFの切り替えはとても大切ですね。
ONとOFF。あなたはどのように切り替えていますか？

〈取材、文：テンプラス社労士・行政書士事務所　鈴﨑 治男、㈱アールジャパン　荒岩 理津子〉
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WELCOME

NEW  FAC EN EW  FAC E

業 種 音楽制作および保険販売
会社住所 〒231-0005

横浜市中区本町 2 -22　京阪横浜ビル 5階
電話番号 045-222-8375
会社 H P https://nanbunaoto.com
所属支部 横浜中央支部
紹 介 者 ㈱ワンウィル 山本 倍章氏
入会年月 2024年 9月

業 種 税理士
会社住所 〒244-0801

横浜市戸塚区品濃町549 - 2
三宅ビル 3階302号

電話番号 045-820-2626
会社 H P https://suzuki-tax.net/
所属支部 横浜みなと支部
紹 介 者 事務局
入会年月 2024年 9月

南部直登オフィス

代表　南部 直登

ビジョン税理士法人
栗原 洋祐

業 種 ビルメンテナンス業
会社住所 〒252-0028

座間市緑ケ丘 4 - 8 - 7
電話番号 046-255-5921
会社 H P https://www.kind-service.com
所属支部 県央支部
紹 介 者 ㈱ダイシングランド 小泉 早苗氏
入会年月 2024年 9月

　当社は1981年に主人が友人ふたりで
始めた会社です。スタート当社は手探
りの中、無我夢中でやってきました。
それから43年が経ち社員さんは14名、
パートさんは120名となりました。
　社長であった主人は 2年前に他界し、
妻であるわたくしが社長を引継ぎまし
た。なんとか社長業にも慣れてまいり
ました。これからも社員と力を合わせ
頑張りますのでよろしくお願いします。

株式会社カインドサービス

代表取締役　石渡 栄子

　1950年 9 月生まれの74歳です。
1974年よりジャズおよびポップス、
歌謡曲等の演奏や作曲活動を行って
おり、オリジナルCDの全国発売も
数多く行って来ました。また同時に
保険販売も並行して行い、元祖二刀
流人間です。今後も末永くこの仕事
を続けて行くことで世の中のお役に
立ちたいと思って努力を続けて行く
所存です。

　弊社では、手数料無料の法人設立、
決算申告、記帳業務に加えて、将来
を見据えた経営サポートを行ってお
ります。
① 高収益な会社になるビジョン式月
次決算書

② 5 年先を見据えたビジョン式経営
計画書

　また、銀行融資サポートや税務調
査対応などに加えて、社労士事務所
の併設や弁護士等との連携も行って
おります。

※名義は代表社員 鈴木 宗也氏、参加は栗原氏
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業 種 デザイン制作
会社住所 〒220-0004

横浜市西区北幸 2 - 5 - 3  
アスカビル 4 F

電話番号 045-273-2198
会社 H P https://www.opencork.co.jp
所属支部 横浜中央支部
紹 介 者 神奈川県異業種連携協議会 愛 賢司氏
入会年月 2024年 9月

株式会社オープンコルク

代表取締役　辻 健太郎

　株式会社オープンコルクは横浜を拠
点にオープニングの支援を企業理念に
掲げてデザイン制作を通して社会貢献
を目指しています。起業・開設・開店
など、何かを始める心意気は美しいと
感じ、ロゴマークや各種セールスツー
ル・WEBサイト・PR動画などジャンル
を問わずコンサルティングを行ってき
ました。近年では生成AIをデザイン
の分野に活用すべく日々研究をしてお
ります。何かを始める方ぜひお力にな
らせてください。

NEW FACE 新 会 員 紹 介
会社名 社内役職 会員名 所属支部 入会日 事業概要 紹介者

ともなみ 代表 今屋 久美 横浜みなと 9 月 2 日 飲食業 加藤、豊田
酒彩 睦月 代表 渡辺 睦司 横浜みなと 9 月24日 飲食業 事務局
2024年10月31日現在会員数：902名（全国会員数：47,499名）

小田原支部（リアル＆Zoom）

10月10日（木）午後 6時30分～
テーマ：経営指針成文化！before after 
 ～ 1 社依存・赤字体質からの脱却…全ては社員の幸せの

ために～
報告者：ミノン㈱　代表取締役　豊田智朗氏

湘南支部（リアル＆Zoom）

10月16日（水）午後 6時30分～
テーマ：地域に愛されるブランド「介護業界の鳩サブレー」を目

指す！
報告者：㈱アシスタンス　林 秀卓氏

たま田園支部（リアル＆Zoom）

10月18日（金）午後 6時30分～
テーマ：自社の経営と課題を語る！！
報告者：㈱グローカルMA　福嶋 信氏
　　　　㈲アトリエアイズ　今井 博康氏
　　　　㈱半ざむ　佐保田 篤氏

横浜北支部（リアル＆Zoom）

10月23日（水）午後 6時30分～
テーマ：自社の現状と課題を語る！！
報告者：㈱Soooy　代表取締役　滝田一馬氏 

㈲武蔵工業　代表取締役　小瀬公嗣氏

川崎支部＆青年部会合同
（リアル＆Zoom）

10月24日（木）午後 6時30分～
テーマ：同友会型継承社長の経営実践！！
 ～同友との出会いと学びを自社の発展にフル活用！～
報告者：㈱総合環境分析　石渡壮氏

報 告
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知己同友知己同友（会員紹介）（会員紹介）
　よく自分の事を知ってくれている友人を指す「知己朋友」という言葉があります。同友会内での「朋友」を紹介するこ
のコーナー、今回は誰がどの会員を紹介してくれるのでしょうか。

名　前 堀内 れい子
役　職 代表特定社員
企業名 社会保険労務士法人

つむぐ
所　属 横浜北支部

名　前 高野 宏章
役　職 代表理事
企業名  一般社団法人

エボシライン
所　属 湘南支部

　高野さんは、経営指針41部会の同期で、同じ年・同じ月
生まれの同志です。元の職業はSEでしたが、お子さんの
保育園にADHD（注意欠如多動症：発達障害）の子がいた
ことがきっかけで、障害を持っている人達に働く場所を提
供できたらという想いから会社を辞めて社会福祉士の資格
を取得し、就労支援を始めたそうです。
　私が高野さんを尊敬するのは、「働きやすい環境づくり
を自社で実現していること」です。
　たとえば、高野さんの会社では、入社後『 3ヵ月』を経
過すると、年次有給休暇の日数が、なんと『20日間』付与
されます。法律上では 6ヵ月経過後に10日なのに！です。
これは一例ですが、社労士の私からみると、良い労働条件
だけでなく、社員にとって働きやすいルールを常に考え実
践しているすばらしい経営者です。
　そんな高野さんが将来目指すのは、「生きにくいと感じて
いる人の居場所づくり」です。働く意欲はあるが上手くい
かない人に対して、働くことのハードルを下げて、社会に
出ていく力が持てるような場をその人達と一緒に作ってい
くそうです。高野さんなら必ず実現すると確信しています。

From

From

To

To

名　前 小早川 梓
役　職 代表取締役
企業名 株式会社

アンプインテリアデザイン
所　属 横浜みなと支部

名　前 大西 貴子
役　職 代表取締役
企業名  東京精密発條

株式会社
所　属 横浜北支部

　大西さんは今年 6月、3代目社長として、代表取締
役に就任されました。2023年、経営指針作成部会で同
期として一緒に学んでいる中で、彼女のカラッとした
明るさと元気に、いつも助けられました。その裏には、
ものすごく強い精神と、努力があるのではないかと感
じています。
　もともとバネを製造する会社から事業転換、現在は
工作機械周辺機器、金型などを自社で開発・製造され
ているそうです。様々な展示会に積極的に参加し、大
西さんが前面に立って接客しているのを知りました。
　元は会社員で、ものづくりの経験のなかった大西さ
んが、お父様から会社に誘われ、会社を継ぐと覚悟を
決めるまでには、想像を超える苦労もあったと思いま
すが、「石橋を叩きながら、走って渡るタイプ」の貴子
さんだからこそ。そんな中でも、可愛い息子さんたち
のママとしても、いつも笑顔で頑張る貴子さんは、女
性としても、経営者としても、私がとても尊敬する方
です。
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　湘南primavera（プリマヴェーラ）は、
2021年 4 月に始まった神奈川県中小企
業家同友会・湘南支部の会員有志が主
催する、湘南地域の女性経営者の方の
ための、ランチ交流会です。
　同友会会員のみならず、同友会に興
味を持ってくださっている方、湘南地
域の経営者の方とつながり、共に学び
合っていきたい方にご参加いただいて
おります。
　コツコツ毎月欠かさず開催し、2024
年10月で43回を迎え、のべ245人（平均
5．8人）の経営者の方にご参加いただ

きました。
　湘南primaveraというネーミングは、
ここ湘南の地で、女性経営者同士が絆
を広げお互いの理解を深めることによ
り、そのストーリーに新たな絵柄を織
りなしていく。そんな出逢いの場を、
新たな生命が芽吹く季節「春」に例え
て、第 1回の開催時に参加者みんなで
話し合って決めました。
　毎月、美味しいご飯を食べるという
こと以外は何も決まっていない。あえ
て決めていない会ですが、女性・経営
者という共通点があることで、気兼ね

なく安心してビジネスのこと・プライ
ベートのこと…様々な視点から相談で
きる・息抜きのできる場所となってお
ります。
　最近では、経営者様の“得意”を生か
した体験会や、やりたいことをただや
る“活動”も行っております。
　2025年も毎月開催していきますので、
HPよりご確認いただき、ご都合の合
うときにぜひご参加ください。他支部
の方も大歓迎です！　皆さんのご参加
をお待ちしております。

女性経営者のつながりを大切に
みなさん！ 美味しく食べて語りましょう！

湘南支部 「湘南primavera（プリマヴェーラ）」

〈文：湘南支部 じぶんsmile♡ 林 英奈〉

　小田原に 5店舗を展開する炭火焼だ
いご。社長の北野和信氏は、近年箱根
強羅に外国人観光客が多く訪れている
ことに着目し、「やきとり家 だいご 匠 
Yakitori Izakaya」を 8 月13日にオープ
ンしました。
　「知り合いの不動産屋さんのつてで、
この物件をお店にしたらどうかとオー
ナーから声をかけられましたが、正直
とても迷っていました。物件は普通の

も多いため、平日には、宿泊している
外国人客が食事をしに多く訪れていま
す。周りに競合店が少ない上に、ほか
のお店が既に閉まっている夜10：00ま
で営業していることもだいごの強みで
す。取材日も電話が何度も入り、席は
予約で全て埋まっていました。
人手不足
　今の課題は人が足りないことで、北
野氏と奥様の二人で毎日お店を回して
います。しかし、年内にはベトナム人
のスタッフが 3人入る予定です。強羅
駅にも大きな看板を設置する計画も進
んでいて、さらなる発展が楽しみです。

家だし、場所もわかりにくい」と北野氏。
　しかし、 8 月には100年以上続く大
文字焼や打ち上げ花火が目の前で見ら
れる立地だったため、勝負をかけると
決めました。
高級やきとり店オープン
　 8月13日、ついに「やきとり家 だい
ご 匠 Yakitori Izakaya」が、小田原のお
店とは一線を画した高級やきとり居酒
屋としてオープンしました。メニュー

も高額に設定していますが、
その分一本一本、良い素材を
使用し、丁寧な手仕事により、
見た目も艶がある絶品のやき
とりを提供しています。
　強羅周辺にはゲストハウス

インバウンド需要を見込んで、
強羅に新店舗を開店

やきとり家 だいご 匠 Yakitori Izakaya

〈文：㈲デザインスペースマジック　佐藤 慎治〉
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DoYu Topics

大掃除をしないと罰金50万円!?

マスボクシングで全国大会出場しちゃいました
㈱マネジメントブレーン 代表取締役、たま田園支部 姫野 裕基氏

〈文：LM総合法律事務所 弁護士　網野 雅広〉

　この号が届くころには12月ですね。
12月といえば年末。年末と言えば大掃
除。自宅だけではなく会社でも大掃除、
やっていますか？　「もちろん！ 最終
営業日は年に一度の大掃除をやってる
よ！」という経営者の方もいらっしゃ
るかと思います。
　が！ これだと実は法律違反なので
す。今日はそんなお話です。
　労働者からすると、その作業場（職
場）は一日の 3分の 1以上を過ごす大
事な場所です。そんな場所が汚いまま
放置されていては作業の能率が上がら
ないばかりか、場合によっては心身の
健康を害することになりかねません。
そのため、労働安全衛生法（以下「法」）
は第23条で、事業者に対して労働者を
就業させる建設物その他の作業場につ
いて安全・清潔で良好な環境に整える
義務を負わせています。そして、この
法律を実施するための詳細を定めた労
働安全衛生規則（以下「規則」）第619
条は、第 1号で「日常行う清掃のほか、

安全衛生法違反で社長が懲役、なんて
ことも決して絵空事ではないのです。
　一方で、規則第620条は労働者の清
潔保持義務も定めていて、「労働者は、
作業場の清潔に注意し、廃棄物を定め
られた場所以外の場所にすてないよう
にしなければならない」と定めていま
す。ゴミはゴミ箱に、という当たり前
のことですが、あなたの職場にもコン
ビニ弁当を食べたあとのゴミや飲み終
わったペットボトルをデスク周りに放
置する人、いませんか？　そういう人
は上記規則に違反していることになる
のです。
　職場は皆が長い時間を過ごす場所で
す。法律でも決められているわけです
し、半年に一度、しっかりと大掃除を
して、事業者も労働者もお互いに気持
ちの良い職場環境を作れるといいです
ね。あ、皆で大掃除をする場合は、
ちゃんと業務としてやらせるようにし
て、くれぐれもサービス残業のように
業務外でやらせないでください。別の
問題が生じてしまいますからね！

大掃除を、六月以内ごとに一回、定期
に、統一的に行うこと」と定め、日常
清掃や大掃除を義務付けているのです。
　「いや、最終営業日に年に一度の大
掃除をやってるって言ったじゃん！」
という声が聞こえてきそうですが、よ
く見てください。「六月以内ごとに一
回」とあるのです。つまり、「年に一
度」では不足しているということにな
ります。半年に一度やらないと法律違
反になるのです。
　しかも、実はこの規定、罰則まであ
ります。半年に一度の大掃除をしない
と規則第619条第 1 号に違反すること
になり、その結果として法第23条を
守っていないことになります。そして、
これを守っていない場合、法第119条第
1号により「 6月以下の懲役又は50万
円以下の罰金に処する」とされていま
す。実際に適用されて検挙された例は
聞いたことがありませんが、ルールは
ルールです。万が一大掃除をしなかっ
たせいで大きな事故が起きれば、労働

　小学生の頃からボクシング観戦が好
きでした。「あしたのジョー」に憧れ、
具志堅用高さんの試合は息をのむよう
に見入っていました。自分もいつかは
ボクシングをやってみたい、と思って

連盟公認のマスボクシング（相手に当
てない競技ボクシング）に挑戦、今年
7月の県予選で優勝し、 9月の全日本
選手権に出場することになったのです。
幼少期からさまざまなスポーツに挑戦
してきましたが、56歳にして初の全国
大会に出場。開会式で「君たちは全国
のマスボクサーとしてトップランクにい
る」という言葉をいただいたとき、こ
れまでにない感慨が胸に広がりました。
　普段の練習では、プロボクサーの若
い選手たちと一緒に汗を流しています。
彼らは自分より30歳ほど若いのですが、
その情熱や闘志には学ぶべきことが多
く、刺激を受けています。ボクシング
に限らず、スポーツ全般に共通するも
のとして、「闘争心」は経営にも欠かせ
ないものだと思っています。

いたものです。しかし、中学にも高校
にもボクシング部はなく、その想いは
次第に薄れていきました。
　自分と同世代には世界チャンピオン
も多く（辰吉丈一郎等）、彼らの試合を
見て再びボクシングへの情熱がよみが
えり、ジムを見学したこともありまし
たが、入会するまでには至らず、また
その熱も冷めてしまいました。
　年月が経ち、46歳で神奈川同友会に
入会した際、川崎新田ジムの新田会長
との出会いがきっかけで、抑え込んで
いたボクシングへの想いが一気にあふれ
出し、迷うことなくジムに入会しました。
　さらに10年が経ち、日本ボクシング全国大会で戦う姫野氏
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●2024年12月 5日
㈱総合環境分析 石渡 壮氏

●2024年12月19日
㈲オートトレーディングロック岩崎 貴裕氏

●2024年12月12日
㈱ちょんまげ 石上 和平氏

●2024年12月26日
アウェアネスラボ 浅場 渉美氏

※日程や出演者は変更になる場合があります。

毎週月・木曜日、FMカオン（84.2MHz）で放送中。リスラジでもお聞きいただけます！

12月の

2025年全国定時総会に向けて「会員1,000名」体制へ

2025年 7月3日（木）～4日（金）全国定時総会日程

仲良くなろう！

増強キャンペーン一人一人ががひとりひとりをを！！運動運動
～みんなで呼び込めば達成できる～

①一人ひとりの経営体験は貴重な「辞書の 1ページ」です。
②会員の数だけ相談相手がいます。経営者は孤独じゃない！
③異業種ならではの生きた情報が得られます。
④会員同士で新しいビジネスを創出できるチャンスが広がります。
⑤新しい仲間が増えることで組織や行事は活性化します。
⑥社員教育、求人活動などで多面的な取り組みが可能になります。
⑦会としての発言力・影響力が高まります。
⑧みんなで学んで、よい会社が増えれば世の中が良くなります。

同時に退会者を減らす取り組みも行いましょう！ 
これらに取り組むことは自社の「組織づくり」にも生かされます。

ゲストの紹介・入会手続きは
事務局まで 045-222-3671

会員が増えれば、いいことたくさん！
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■ 日本一ヘタな歌手 天羽柚月さん ■

　天羽さんは24時間の完
全介護が必要な身体障害
と言語障害を持ちながら、
亡き母との約束「歌手に
なって『NHK紅白歌合
戦』に出る」を目指し路
上ライブやコンサート・
講演会などを精力的に行
い、現在「日本一ヘタな
歌手」として活躍してい
ます。

■ 仲間がいるから舞台に上がれる ■

　歌手になろうと決めたものの、家族も亡くされ、自
立のため上京。最初は自分を家から駅まで送ってくれ
る協力者を見つけることから始めました。
　今では、一緒に舞台で歌った南部なおとさんをはじ
め、天羽さんのマイクが外れてしまうと直してくれる
スタッフがいたり、移動の時には車椅子を押すスタッ
フがいたり、天羽さんが抱き続ける夢を一緒にかなえ
ようとする仲間と一緒に活動しています。
　天羽さんの歌声と笑顔は、障害を持った方々だけで
はなく、全ての人の心を打つものになったのではない
でしょうか。
　会場でも涙を流す観客の方も少なくなく、タイトル
通り「勇気と希望」をお届けできたコンサートとなり
ました。
　多くの仲間と一緒に盛り上げたコンサートであった
ことも、このコンサートが多くの方に感動を届けられ
た理由なのでしょう。た理由なのでしょう。

勇気勇気と希望希望をお届けするけする
 レインボーコンサート レインボーコンサート

〈取材：㈱ハマ企画　松村 千代／写真：㈲明和企画　野垣 博文〉

中央 天羽柚月さん、ギターを持つ南部なおとさん、
はっぱオールスターズの皆さん

◀ アクティブ・シニア部会 
山本倍章部会長とピアノ
を担当された山本氏のご
令嬢

▼ 司会 堤由里恵さんと
南部なおとさん

アクティブ・シニア部会

　2024年 9 月21日横浜市西公会堂にてアクティブ・シニア部会主催の初イベント、レインボーコンサートが
行われました。共催は、ダイバーシティ委員会・女性部会です。
　ボーカルの天羽柚月（あまはゆづき）さん、そしてギター＆ボーカルの南部なおとさんの約 2時間の楽しい
コンサートになりました。
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　約10年前から始め
た神社参拝と御朱印
集めが高じて、2021
年からたま田園支部
のクラブ活動として
「開運御朱印倶楽部」
を主宰し、神社参拝
と共に仲間と神社に
ついて学んでいます。
昨年には神社検定 1
級も取得しました。「開運御朱印倶楽部」では 3ヵ月ごとに神社巡りを行い、
他支部や同友会外のゲストも含めて毎回10人ほどで御朱印ツアーを実施して
います。これまで地元の溝口神社を皮切りに、箱根・小田原・川越・東京・
鹿島など、関東を中心に12か所の神社仏閣を巡ってきました。参拝後には、
直会（なおらい）という重要な儀式（ただの飲み会ですが…）がメインになっ
ているという噂もあります。ご興味のある方は、ぜひご一緒しましょう！

　Natural Art有限会社 代表取締役 佐々木 良司

2017年に入会し、たま田園支部に所
属しています。今年度から「たまで
ん高津分会」の分会長を務めさせて
いただいています。会社の事業とし
ては、Webに関するコンサルティン
グやホームページ制作、地域活性化
支援などを行っています。
創業は2003年、世田谷で始まりまし
たが、現在は東急田園都市線「鷺沼
駅」から徒歩 5分ほどの場所に事務
所を構えています。駅に近いながら
も庭園風の庭があり、目の前に公園
が広がる落ち着いた環境で事業を営
んでいます。

編集後記
広報委員会より愛をこめて

　会社に関係する印刷物または事務用品を発注したとき
に「もっと効率よく（安く）発注する方法はないだろう
か？」と思ったことはないですか？　ネットでは印刷物
を発注できるサイトが数あれど、ズラーッとわけのわか
らない用語の選択を迫られ、結局どんな仕様で、何がよ
かったのか…。この記事で少しでも解決できたら幸いで
す。項目ごとのポイントを記事にしました。

●データ：印刷だけしてもらう場合、PDFでの入稿をお
すすめします。Wordやエクセルだと印刷したときに
行間や文字化けが発生する場合があるからです。必要
によって編集データと整合性をとっておきましょう。

●部数：「オフセット印刷」の印刷会社であれば、初期定
額が高いですが、部数が多ければ多いほど 1部あたり
が安くなります。1,000部以下の小部数で発注でよい
ときは「オンデマンド印刷」の会社のほうがお安くな
る場合があります。

●規格：オリジナルの規格（A 4 などではない）だと大
きい紙への「面付け」に工夫が必要で、割高になりま
す。できるだけ規格サイズをおすすめします。

●ページ：A 4 冊子の場合、オフセット印刷の会社であ
れば16ページ単位で 4の倍数のページにしましょう。
16ページ以上となると、 2台目の印刷をかけなければ
いけない場合があり、印刷会社によっては16ページと
18ページの冊子には大きく価格差が開きます。

●色数：今はフルカラー印刷が多いですが、片面をスミ
（モノクロ印刷or白黒印刷）にすれば、価格は下がり
ます。冊子の場合は、カラーにしたい「面」を印刷会
社に相談してみましょう。

●用紙：印刷会社は用紙業者と連携しています。紙がな
いと印刷できないからです。より多く在庫があるのは、
上質紙、コート紙、マット紙です。再生紙、エンボス
紙、カード並みの厚紙、かなりの薄紙は流通も少ない
ので比較的高価となり、慎重なチョイスが必要です。

印刷物をコスパよく
4 4 4 4 4

発注する方法
株式会社神奈川機関紙印刷所　忍田 優太

地元の印刷会社へご相談してみてください！
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